
 

 

ENCUESTA SOBRE LA ILUMINACIÓN  
DE LA PLAZA DEL TORICO 

 

 

     

 

Según publicaba Diario de Teruel el 17 de septiembre de 2005, “en el diseño seleccionado por el Jurado para la 
reforma de la plaza del Torico, pavimento e iluminación son los elementos que más destacan, con las líneas 
luminiscentes de partículas de cristalografía incrustadas en el granito, que recogen la luz durante el día y la 
desprenden por la noche”. Es decir, el proyecto que ganó el concurso no decía nada de luminarias.  

El diciembre de 2007, durante la fastuosa inauguración de las obras, desde IU Teruel repartimos unas octavillas en 
las que ya criticábamos el excesivo gasto de dinero público, especialmente en la iluminación, y la no eliminación de 
la barrera arquitectónica de los bordillos. 

 

Según respuesta escrita del pasado 26 de abril de 2012, del Consejero de Política Territorial e 
Interior del Gobierno de Aragón, Antonio Suárez, al diputado de IU en las Cortes de Aragón,  
Luis Ángel Romero: 

- La cuantía económica total que finalmente han supuesto las obras de la reforma integral de la 
Plaza del Torico han sido 6.253.911,22 € 

- Los costes de iluminación del suelo de la Plaza han ascendido a 1.736.062,09 € 

- El Gobierno de Aragón y el Ayuntamiento han desistido de instalar las luminarias previstas 
inicialmente. Quieren ahora instalar 150 nuevas luminarias alrededor de la fuente, levantando 
de nuevo parte de la plaza para cambiar la instalación eléctrica, y rellenar el resto de 
luminarias con el mismo material que el adoquín. 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

En Izquierda Unida nos gustaría conocer tu opinión sobre la polémica iluminación de la 
plaza del Torico para transmitirla a las instituciones donde tenemos representación.  

¿Qué se debería hacer con las luminarias de la plaza del Torico? 

 

 a) Lo que proponemos desde IU: Que nos devuelvan el dinero que han costado 
las fallidas luces de suelo, y se rellenen los huecos con piedra.  

 b) Lo que proponen Ayuntamiento y DGA: Que no nos devuelvan el dinero que 
han costado las fallidas luces de suelo, y que se vuelva a levantar el suelo de la 
plaza para instalar 150 luminarias blancas, con nuevos circuitos eléctricos. 

 c) Otras posibilidades: 

 

 

 

 

 

 

 


